
11月18日（土）に行われた学習発表会に、ご来校いただきましてありがとうございました。こ

の発表会は、昨年度までの、９月の学校祭と12月の井川みらい学発表会の内容を合わせて、今年

度、新しい形で実施された行事です。ご家族の人数制限などせず、地域の方にもお声を掛けて実

施することができたことを大変うれしく思います。

やっと義務教育学校らしく、義務教育９年間の子どもたちの様子を感じ取っていただける機会

を設けることができました。しばらく、発表の機会がなかった全校合唱「井川讃歌」も、４年ぶ

りに発表することができました。いわゆる小学校１年生から中学校３年生までの９学年が一つに

なって合唱する姿は、まさに義務教育学校を象徴する姿であったと思います。終了後に、たくさ

んの方からお褒めの言葉をいただきました。

その後の学年発表では、体調不良で欠席した人に代わり、急遽役割を変更して本番に臨んだ子

どもが何人もいました。それを感じさせない発表ができたのは、発表を自分たちで考え、創り上

げる主体的な学びだったことで、他の役割の意義をしっかり理解できていたからだと思います。

当日休むことになった子どもが、発表に参加できないことが悔しくて涙を流したという話も聞き

ました。発表会当日に休むことなった子どもも含めて、全ての子どもたちを誇りに思います。

心の洗われる素晴らしい時間を過ごすことができたことに、感謝したいと思います。
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秋季体育大会の県大会が行われ、本校からは

卓球部と柔道部が出場しました。結果をお知ら

せいたします。

【男子卓球（個人）】

２回戦敗退 ※※※※（８年）

２回戦敗退 ※※※※（８年）

【女子卓球（個人）】

２回戦敗退 ※※※※（７年）

【男子柔道（団体）】

１回戦敗退 井川 １ － ２ 合川

【男子柔道（個人）】

ベスト８ 90㎏級 ※※※※（８年）

ベスト８ 73㎏級 ※※※※（８年）

【女子柔道（個人）】

第３位 階級別 ※※※※（８年）

卓球 10月28日～29日 能代市で実施

柔道 11月３日～４日 秋田市で実施



10月31日（火）に、「薬物乱用防止教室」が

行われ、６・９年生が学校薬剤師の阿部先生か

ら薬物に関わる正しい知識を教わりました。

違法薬物の誘いは、身近な人からの場合が多

く、だめだと分かっていても断りにくいかもし

れません。それでも、きっぱりと断ることが大

事であることや、「適度な運動」「バランスのよ

い食事」「睡眠」という健康の３原則を大切に

し、心身ともに健康でいることは、薬物乱用を

防ぐ大切な防御策になることなどを学びまし

た。

最近、大学の部活動での薬物事件がニュース

となっています。ルールを守って戦うスポーツ

選手が何をしているのかと残念でなりません。

大人になったときに規範意識が身に付いている

ためには、小さな頃からのルール遵守の習慣が

大切です。小さな約束破りを見逃していると、

ルールより自分の都合や感情を優先してよいの

だと誤学習することになります。学校でルール

を守る大切さを教えることには、大きな意味が

あるのです。

11月22日（水）に、警察や井川さくら少年サ

ポートチームの方々が来校し、「さくらっこ安

全集会」が行われました。

警察の方からは、不審者対応など様々な安全

についてのお話をしていただきました。子ども

たちからは、サポートチームのみなさんに、日

頃の感謝の気持ちをお伝えしました。

ご協力を今後もよろしくお願いします

９月28日付の文書でお伝えした次の２点

について、実施から２か月が経ちました。

これまでのご協力に感謝いたします。今後

も、継続してよろしくお願いいたします。

取組１ 朝７時30分以降に登校する

取組２ 電話対応時間を朝７時30分～夕方

６時30分とする

10月30日（月）

に、２学期の児童

生徒総会が行われ

ました。児童生徒

会テーマは「創造と融合 ～つくる伝統、つな

ぐ伝統～」です。

児童生徒会長からは、「これまでの伝統と新

たな取組を結び付け、新しい学校を創っていく」

という思いが語られました。

その後、執行部や各専門委員会からの活動方

針の説明、質問や要望への応答が行われました。

１学期の総会で執行部が提案し、全校で取り組

んだ「Don’t use SNS day (DUSD)運動」など

のＳＮＳ使用についての取組は、各専門委員会

の活動と関連した内容へと引き継がれ、深化さ

せていく意志が伝わってきました。テーマにあ

るように、これまでの取組から新たな取組へと

つなぎ、伝統をつくるのだと感じることができ

ました。

そこで、今年も

松井秀喜さんの座

右の銘として知ら

れる言葉を、子ど

もたちに贈りました。誰かに何かをしてもらう

のではなく、一人一人が自分自身を変えようと

する心をしっかりもって、行動を変えていくこ

とを期待しています。

今年も「首都圏ふるさと井川会」の皆

様から、募金による善意が届けられま

した。図書の充実などに利用させてい

ただきます。ありがとうございました。


